

LÉRIDA

Boletín Semanario Monárquico Conservador

SUSCRIPCIÓN. . . 1 peseta trimestre.
Anuncios, reclamos y esquelas á precios
convencionales.

Número suelto 10 CÉNTIMOS
— PAGO ANTICIPADO —

Dirección y Administración

Esterería, 10-3.º

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Suscripciones anuncios y esquelas en la
Imprenta de este periódico.
Las esquelas se admiten hasta las 6 y media
de la mañana del lunes.

Año 1 LÉRIDA 6 Noviembre de 1911 Núm. 6

Queremos también protestar

Porqué nó, si rebosa la indignación de nuestro pecho? Nadie se ha quedado sin sentir-la al enterarse de la infamia que supone, apelar, para conseguir reprobados fines y justificar criminales hechos que deshonan á todo cuanto se relaciona con los que los ejecutan, á una aleve calumnia que lleva envuelto el desprestigio, de algo que debe merecer la consideración de todo el mundo, del Ejército y en la función augusta siempre de administrar justicia.

Un dignísimo Juez recibió martirio y muerte, junto con sus dos auxiliares, de manos de unas turbas de hombres convertidos en fieras salvajes por las predicaciones insensatas de unos cuantos alocados; hechos indignos de un pueblo culto y que la sociedad debe reprimir y castigar para restablecer el derecho tan atrozmente perturbado. Como caso grave, y cometido en excepcionales circunstancias, ha sido el Ejército el que asume las anteriores prerrogativas, las de administrar justicia. Esta ha de caer con toda su peso sobre los criminales autores de aquellos hechos incalificables, así lo exigen las víctimas inocentes que murieron en cumplimiento de su deber, así lo exige la sociedad para que sus funciones se regularicen, así lo exigimos todos los hombres honrados, por que tenemos derecho á gozar de tranquilidad amparados en las autoridades y en la ley; y para evitarlo, para conseguir que no reciban su merecido los autores del vandálico hecho, acuden sus inductores, por que lo son, escuda-

dos en representaciones mal adquiridas, á la calumnia indecorosa de que se aplicaba el tormento á los procesados de Cullera; y esa calumnia la echan á volar aquí y aun la llevan, aumentando su infamia, al extranjero, para que sea execrada sin razón nuestra España, para que nuestra Nación conserve fuera de aquí la falsa reputación de *atrasada*, nacida y conservada por esos *adelantados* de nuevo cuño, que engañan á la masa del pueblo con absurdos y halagos que solo sirven para el provecho propio.

Y esos malos republicanos, malos hombres, malos patriotas, son los que predicán regeneración, moralidad, libertad, igualdad y fraternidad, son los que quieren salvar á España, son los que nos quieren llevar por el camino del progreso!

Ya lo harán con bombas é incendios, con semanas trágicas, con asesinatos de los hombres que lleven á España por buen camino, con abrir á hachazos la cabeza de los jueces y destrozando arrastrando por las calles el cuerpo de un infeliz alguacil! Así de esa manera se hace patria. Como se hace también llevando á los Municipios gentes que explotan los servicios, que negocian con los empleos, que despilfarran cuanto dinero apronten los ciudadanos. Y como si esto no fuera suficiente, glorifican á nuestro sufrido ejército, afirmando que es verdugo de tormentos hechos sufrir en la sombra á infelices presos, que si criminales son, aún hay quien les gana, pues lo son movidos inconscientemente, por otros que lo hacen á mansalva sobre seguro.

Protestamos de tamaña infamia, como supone la tal afirmación, con todas nuestras fuerzas, y al hacerlo, requerimos á todas las per-

sonas hominadas, para qué, en cuantas ocasiones puedan y en todos los terrenos procuren batir á gentes que medios tan viles usan, hasta conseguir anularles y enseñar á sus secua- ces del extranjero que el leon español tiene uñas y garras suficientes para destruir y quitarse de encima cuantos parásitos inmundos quisieran anidar en él, que la corona que lleva en la cabeza es Real y que sus salvaguardias y defensas son el Honor y la Religión, siempre invencibles.

Candidatura de coalición monárquica

DISTRITO 1.º

D. Francisco Cava Pintó
D. Pedro Mor Almacellas
D. Ramón Barril Viñals

Se eligen 4 concejales y pueden votarse 3 nombres.

DISTRITO 2.º

D. Domingo Pinell Pallassó
D. Arturo Hellin Mulleras
D. Pedro Castro Vicen

Se eligen 3 concejales y pueden votarse 2 nombres

DISTRITO 3.º

D. Juan Farré Blanch
D. Domingo Serra Sanjuan

Se eligen 3 concejales y pueden votarse 2 nombres.

DISTRITO 4.º

D. José M.^a Borrás Caballé
D. Francisco Saura Morell
D. Juan Florensa Bonet

Se eligen 3 concejales y pueden votarse 2 nombres.

DISTRITO 5.º

D. Ignacio Simón Pontí

Se eligen 2 concejales y solo puede votarse un nombre.

El «Centro electoral» de la coalición monárquica, se halla establecido en los Pórticos bajos, número 11, piso 1.º siendo horas de oficina, de 6 á 8 de la tarde y de 10 á 12 de la noche. Además nuestros correligionarios pueden ir á recoger instrucciones en Juventud Conservadora, Mayor,

41, 1.º y en la Redacción de este periódico, Esterería, 10, donde se les resolverán cuantas dudas se les ofrezca.

DE COLABORACION

Palabras sinceras

Para los simpáticos adolescentes que forman la extrema vanguardia de la Juventud Conservadora leridana van estos renglones: reflejo pálido del levantado sentir de mi alma.

Vosotros, sois un símbolo dentro de nuestro partido, acusado de continuo por todas las demagogías, como algo estancado y sin savia que rememora en ideas y procedimientos, costumbres de atávica regresión.

Nada tan falso como esas insidiosas calumnias. El partido conservador español, há en su credo principios fundamentales de que jamás claudicará; es Católico, sin fanatismo, Patriota, hasta el sacrificio. Dinástico, con lealtad inmaculada é inquebrantable, sin que obste la permanencia de esos pilares incommovibles á la ductilidad en los procedimientos, que pueden y deben variar al compás de los tiempos, sin que por ello recelen los hombres leales que militan en nuestras filas

La misma Iglesia Católica cuya inmutable esencia ha sido decretada por la Divina Palabra, tiene en lo accidental admirable oportunismo que la permite, propagar y defender sus doctrinas siguiendo métodos acomodados al espíritu de cada época

De aquí, que vosotros, á cuya fé política va unido el ardoroso entusiasmo de la juventud, debéis poner especial empeño en proclamar la tónica progresiva y tolerante de nuestro partido, y es sin disputa labor la más árdua para todos, convencer á hombres indiferentes ó egoistas, que forman entre las clases neutras, llamadas también conservadoras, y que sueñan en un partido creado para sistemática defensa de clase, para conservación de privilegios, y parcial resolución de todos los problemas en perjuicio constante de las clases populares. Esos; eternos buscadores del comodín egoista, siquiera se esfuercen por agruparse á nuestro lado, son y serán nuestros peores enemigos, que su infuero proceder llevado y traído con gran regocijo por los profesionales agitadores, es presentado al pueblo como matiz general del partido

No y mil veces no: el partido conservador es más que ninguno, cumplidor de la ley: profesa culto á la disciplina, y á la justicia pura; se preocupa constantemente por los intereses de las clases proletarias, y por los generales intereses del país, no á la manera lírica é ineficaz de los partidos avanzados, que se limitan á prometer y á lo más promulgar leyes, sino más bien, con un puritanismo perfecto en el cumplimiento de éstas, con preocupación constante de que los deseos se conviertan en realidad, de que las vigentes leyes y cuantas promulguen los poderes constituidos, tengan actuación real en la vida.

Ejemplos; pudiéramos citarlos numerosos; bástenos el de nuestro ilustre jefe, cuya conducta nos enseña que para ser buen soldado de nuestras filas, debemos pensar antes en el deber que en el derecho, antes en el sacrificio que en la esperanza de personal galardón, siempre en el espíritu de serena equidad que entronizado por nosotros en los destinos políticos de la Nación, con citó contra D. Antonio Maura, los huracanes de todas las pasiones malsanas, que amparadas en el agio y el nepotismo prosperan á costa de la Patria.

Los jóvenes en cuyo corazón florece lozano todo sentimiento generoso, debeis proclamar sin descanso, cuan noble, liberal y progresivo es el partido conservador, que lleva en su corazón la hidalga caballerosidad de los infanzones, que informa su programa en las puras regiones de la justicia y saluda con áureas palabras á la verdadera, á la santa libertad.

No se asuste la clase neutra, de suyo temerosa, por nuestros ideales evolutivos, convénzanse de una vez para siempre de que en las modernas orientaciones político-sociales las clases conservadoras, en la acepción egoísta y privilegiada con que sueñan algunos, no tienen razón de ser, y piensen que de no definirse por la política conservadora que representa la adopción de su idiosincrasia al espíritu de la época, dejarán de existir, indefectiblemente, como algo muerto, que pasó para no volver.

EUGENIO NADAL CAMPS.

SECCIÓN LITERARIA

Mi primer piano

Bastante malo y desvencijado era el pobre. A pesar de ello me prestó grandes servicios, y le tomé cariño de juguete predilecto al principio, que se acrecentó después hasta tenérselo de amigo; ya que me acompañó en alegrías y penas, que compartía y consolaba correspondiendo sus sonos á los sentimientos de mi alma.

Me acuerdo aún cuando lo encontré en casa de regreso del colegio. Fué un momento rápido de satisfacción inmensa; que pasó pronto, porque noté enseguida la aridez de los primeros estudios, la pesadez de los primeros ejercicios y la sujeción de unas horas diarias de digitación teclando. Era bajito, sin adornos, de líneas rectas, no llegaba á las 8 octavas pero pasaba de las 7, con el pedal izquierdo roto, maquinaria primitiva de bayonetas, atadas con hilos las más de ellas, y los fieltros de los martillos apolillados, pareciendo, al abrirlo, que se reía sarcásticamente de mí al aparecer el teclado amarillento, como dentadura de fumador viejo, con los bordes desgastados y cortantes por el continuado uso.

Con él fuí aprendiendo, y á medida que mis dedos se desligaban y aumentaba su agilidad, iba notando que su sonido era estridente y su pulsación desigual. Llegó día en que el pobrecillo, ni aún sacando fuerzas de flaqueza, podía responder á lo que yo de él quería, y vino otro piano gran-

de, nuevo, reluciente, de blanco teclado y cuya sonoridad llenando toda la casa aturdió al pequeño, que enmudeció olvidado en un rincón, donde estuvo hasta hace poco, que se lo llevaron, sirviendo de cómoda y estante para libros y papelotes.

Hoy siento haberle sacado; porqué, si estorbo hacia, no era tanto para que, el no hacerlo, compensara el vacío que dejó y la pena que sentí cuando se lo llevaron.

Un día me avisaron que al siguiente irían á buscarlo. Sin querer, me encontré una porción de veces plantado delante de él. Pasaban por mi mente recuerdos de mi niñez, enlazados íntimamente con aquel instrumento; mis primeras lecciones, las primeras piezas que en él ejecuté, la complacencia de mis padres al oír las, las tertulias que amenizó en otros tiempos, de cuyas tertulias, cuantos hay que ya no existen y alguno como si no existiera apesar de vivir, que también pasaron por mi memoria. ...

Aquel día desperté temprano y con zozobra. Una inquietud pesaba sobre mí, que fué aumentando hasta oír llamar á la puerta á la hora convenida. No era posible volver atrás la palabra dada. Yo mismo fuí á abrir la puerta. Tres hombres entraron descubriéndose. Dos de ellos llevaban al cuello unas cuerdas en parte almohadilladas. Me siguieron silenciosos y les señalé el inválido instrumento de mis primeros años con pena y como avergonzado.

Lo ataron y á rastras fué llevado hasta la puerta. Al cruzar su umbral, un golpe que le dieron contra el dintel hizo que vibraran todas sus cuerdas á la vez, como una queja á la ingratitud mia, ó como un postrer adiós, que resonó en mi pecho con más intensidad que en su caja armónica y cuyos ecos perdurarán mucho en mi mente.

Al cerrar la puerta se humedecieron mis ojos y fuí al balcón á darle yo también mi último saludo, á verle por última vez.

Buscando consuelo á mi tristeza, lo hallé en la consideración de que iba á otra casa, que encontraría otro niño, como me encontró á mí, y que le llevaba la alegría como á mí me la trajo, y quizás un porvenir, porqué bien pudiera ser que en él hiciera sus principios un genio, que de estar siempre en mi casa el piano no habria salido nunca á la superficie. Estas y otras consideraciones, llevaron tranquilidad á mi ánimo y borraron la tristeza de mi espíritu; pero ni éstas, ni ninguna, podrán conseguir jamás que yo olvide al amigo inanimado de mi niñez, que mis dedos animaban á veces, y cuyas voces oigo todavía, porqué ellas llevaron á mi, consuelo en muchas ocasiones y me apartaron en todas de vicios y perezas.

Siempre me acordaré de tí, pobre pianillo mío!

M. HERRERA Y GÉS

Ecos Barceloneses

Sr. Director de LÉRIDA.

Muy distinguido amigo: Van venciendo los plazos de remesa, y me doy cuenta de que es hora de cumplir con la presente. Siguen las síntesis respectivas

Sección deportiva.—Estamos en plena abundancia de manifestaciones de todos los juegos físicos. Actualmente los deportes se suceden unos á otros entre el entusiasmo de todos los *amateurs*. *Foot-ball*, hemos registrado, partidos varios, pero nos limitaremos á avanzar impresiones sobre la lucha entre los bandos del «F. C. Barcelona» y «R. D. de San Sebastian». Todo el mundo esperaba con entusiasmo el encuentro de los dos mas serios «clubs» de España, ya que entre ambos corre la famosa cuestión del campeonato.

La primera prueba fué una victoria para los donostiarras, si bien muy problemática pues no es de las que puedan juzgarse definitivas, pero fué victoria de nuestros campeones, salimos muy mal impresionados del campo de batalla, pues nos dimos cuenta de que la conducta de los nuestros olia á *tongo*. Por lo menos en otras ocasiones, hemos visto jugar con mucha mas decisión y energía. Es que noticiosos los jugadores de las muchas apuestas cruzadas, quisieron hacer creer, lo del refrán, de que «entre bobos anda el juego»? No queremos saberlo, pero despues de la última jornada, quedamos, en que el «goal» de los vasos no deja á los catalanes mas que una esperanza y luego sabremos que es lo que puede darse por ella.

—Las primeras sesiones de «tennis» se han visto concurridísimas; por hoy como estamos en el punto mas culminante de la lucha nos limitaremos á tomar nota, de los progresos de alguno de nuestros primeros aficionados, especialmente de García Navarro y Ortiz, venciendo el primero en el individual de caballeros á Wihl y el segundo á Witty, si bien no superó á éste en elegancia, debiéndose quizás la victoria á que el vencido confió demasiado en sus propias fuerzas descuidando el entrenamiento.

—En el frontón, sigue la lucha de los mismos, con ligeras variantes. Por esto, no es de extrañar que las sorpresas sean frecuentes y que los aficionados se muestren cada dia mas intrigados.

—En la sexta prueba de la copa «La Riva», venció el «Apache» al «Fera», por dos minutos de ventaja. Entre los tripulantes del balandro vencedor iba el donador de la copa de referencia.

—De Ribas comunican que se adelantan los preparativos de la semana de invierno, en cooperación con los elementos de aquí.

—Escritas las anteriores notas vamos á ver la definitiva entre el Barcelona y San Sebastian. La victoria es de éste por 3 goals—á cero del de aquí. Felicitamos á los donostiarras y á los nuestros... Dios les ampare.

Sección mercantil.—Las últimas impresiones confirman los optimismos con que cerrábamos nuestras notas de la semana anterior. Las tendencias alcistas y de mantenimiento de las plazas reguladoras, han repercutido en nuestra Bolsa, animándose los «corros», hasta señalar un movimiento firme y sostenido. La liquidación fin de mes llegó á causar alguna inquietud, pues la impresión de alza, se mantuvo hasta última hora, lo cual despues de la calma de semanas anteriores, no deja de tener importancia, pues á juzgar por todas las señales era aquel movimiento, casi imprevisto. En determinados valores

el juego ha sido bastante animado y aun en algunas sesiones atrevido. De todos modos, subsistiendo las mismas causas que pudieron motivar el recelo, causa de antecedentes depresiones, nada seria de extrañar que los pujos actuales, decrecieran bastante y sino al tiempo, pues dentro de poco ya veremos si así sucede.

—Los algodones escasean bastante, hasta el punto de que, solo corre el indispensable para el consumo. Los arribos en la presente semana han sido de alguna mayor importancia; y siguen siendo altamente satisfactorias las noticias de la próxima cosecha, hoy casi asegurada, á pesar de posibles contingencias.

—Mejoran los precios de los trigos, si bien los compradores se mantienen retraídos, como lo indican las escasas operaciones realizadas. El mercado de aceites sigue estancado como acontece en el de maderas, azúcares y alcoholes. En cambio sigue sostenido el de cueros y cafés, con regular demanda de los primeros y manifiesta orientación alcista los segundos. El mercado de vinos, indeciso por completo á pesar de los deseos de venta de los cosecheros.

Sección artística.—Sentimos contar con poco espacio para ocuparnos como quisiéramos de la Banda Municipal de Madrid.

Es indudable que ha echado el resto. Ha querido exhibirse precisamente con lo más notable y exquisito de su inagotable repertorio. Y claro está, contando con la seguridad de su gente, ha contado los triunfos por conciertos. Todas y cada una de las piezas las ha tocado admirablemente, llegando en las mas difíciles á verdaderos atrevimientos de ejecución, siendo ésta unánimemente calificada de impecable aún en los números que requerian un conjunto orquestal más que otra cosa. El Maestro Villa, se llevará el recuerdo de las estruendosas ovaciones que el público barcelonés le ha tributado y la banda entera, podrá hacerse perfecto cargo de que si quiso mostrarse á la altura que requería la cultura musical del pueblo que la hospedó, éste en cambio la ha pagado con creces su galantería, haciendo justicia á sus recursos inmensos. Al recordar que nuestra Banda Municipal fué así, y que hoy merced á compadrazgos, ha quedado reducida en mucho, nos apena la superioridad de la banda madrileña, que antes tuvo en la nuestra su mayor rival y esperamos lo será otra vez, cuando artimañas incalificables dé al maestro Lamothe su batuta.

—Ribó ha dado sus conciertos; ha progresado muchísimo, pero es opinión unánime, la de que (especialmente en la música clásica) no ha llegado todavía á la meta, que no obstante tiene muy cercana.

—La fiesta conmemoración del centenario de Liszt se ha celebrado igualmente. Resultó espléndida y simpática en extremo.

Y acabamos porque sino cortaríamos tela para rato.

EL CORRESPONSAL.

Barcelona 2 Noviembre 1911.

POLITICA CIUDADANA

Cábalas inverosímiles

La incógnita, es hoy por hoy más interesante que nunca. Ponderando las fuerzas que entrarán en combate en la próxima lucha, queda suspenso el raciocinio por temor de equivocarse, porque si bien es cierto que hay razones en pro, para cada una de las candidaturas, las hay en cambio tan poderosas en contrario, que arriesgarse á un vaticinio á base de probabilidades, es lo mismo que exponerse á un disparate. Pero hay dos hechos culminantes ó por lo menos así parece que será, que de ser ciertos, acusarán una morbosidad tan aguda en la política española, que por ser de tanta monta queremos suponerlos inverosímiles. Lerroux (así por lo menos se propala insistentemente) se presenta como candidato por una de las barriadas más populares de Barcelona. Los maliciosos dicen que así empieza á cumplir su promesa de llevar hombres *honrados* al Municipio, y la verdad sería que en este caso, no vendría de más traer á colación ciertos antecedentes de nuestro hombre, que por cierto arrojarían alguna luz en lo de ciertas *honradeces*. Pero los más suspicaces apuntando más alto, se preguntan, de que manera podría entonces el hombre que mas necesita de la parlamentaria inmunidad, arreglárselas para salvar cierta clase de situaciones, y aquí es precisamente donde por lo visto está el peligro más grave. Todo el mundo sabe que varias veces se ha intentado igualar la alcaldía de Barcelona á la de Madrid, para los efectos de la simultaneidad de aquel cargo administrativo con la representación en Cortes, y parece que la cuestión ha revestido un carácter marcadamente personal. Atendidas las concomitancias que existen entre el Sr. Presidente del Consejo y el Sr. Lerroux parece que en principio, á cambio de otro género de concesiones, se ha acordado abordar la cuestión, concediendo á Lerroux la preferencia de marras. Añaden los mantenedores de esta opinión que á esto se refería el jefe de los radicales al afirmar que creía muy próxima la hora de afrontar las responsabilidades del mando supremo, dando á su hipótesis todos los visos de un anunciado.

No nos atrevemos á desmentir rotundamente estos rumores, pues tal como van poniéndose las cosas, toda rareza puede aceptarse como probable; pero aún y recordando el sin número de errores en que ha incurrido el Sr. Canalejas, no acertaríamos nunca á comprender como podría resolver el grave problema de monarquismo que entonces se plantearía. Las conversiones en estos tiempos de mercantilismo y ambiciones, nos han parecido siempre un timo político y no creémos que esta razón pudiera ser base, ni mucho menos orientación de una conducta de complacencias, que hoy á pesar de desenvolverse á una honesta, aunque quizás no bastantemente necesaria distancia, no dejan de ser altamente sospechosas.

Sea cual fuere el alcance de ciertas concomitancias, entendemos que en toda ocasión deben quedar á salvo intereses de indiscutible preferencia, á menos que la sinceridad gubernativa se traduzca en ciertas actitudes que no tenemos de-

recho á suponer, ni mucho menos estimar probables, sin pisotear prestigios que nunca hubieran decrecido si miserias íntimas no los hubiesen menoscabado.

Tanto y tanto, no obstante, se ha mariposeado y consentido á ciertos hombres, que la supremacía de sí tan natural en política, ha arraigado en ciertas esferas que comunmente son calificadas de gubernamentales, y esto indica cuando menos que la fidelidad pública, no es tan acrisolada como sería preciso y demanda la más elemental prudencia.

Hay otros síntomas además que pudieran contribuir á esclarecer ciertas dudas; lo más probable será que el Consistorio barcelonés, después de las vecinas elecciones, quede dividido por mitad cuando de tomar acuerdos de cierta naturaleza se trate. Las dos minorías sumarán tantos votos como la mayoría que se supone; estaremos, pues, en el caso de frecuentes empates, y entonces la decisiva estará en el voto del Alcalde. Como quiera que decentemente pensando después de las inoportunas inclinaciones del Marqués de Marianao, se hace necesaria su sustitución, si no quiere mantenerse un fósil mal oliente, nos encontraremos en el caso de poner á prueba toda la magnanimidad del Gobierno y entonces será ocasión de ver si quiere á pesar de todo favorecerse á Lerroux, bien sea poniendo en manos de este la ansiada vara de Barcelona, ó traspasándola á quien conocidamente tenga atenciones con el jefe de los radicales, ya que entonces el Alcalde representaría la mayoría. Este es un problema que más de un mal rato puede dar al Gobierno, tanto porque todas las personalidades de que puede echar mano el partido liberal, están desprestigiadas ó se resisten á aceptar el cargo, como porqué en el dilema de acudir á personas de distinta procedencia política de la situación gobernante, ó de inclinarse hacia el radicalismo, está quizá la expectativa de muchos elementos para obrar en sentido de tolerancia con el Gobierno ó de mani-fiesta oposición.

Dése al problema la solución que se quiera, no debe olvidarse que por de pronto está en entredicho, lo que debiera estimarse insospechable, y por ese camino es de temer que alguien aproveche la ocasión para hacer creer á las masas inconscientes, en ciertas altas inspiraciones, que pueden causar un daño irreparable. La medida que debe presidir en todos los actos del Gobierno, debe ser en este caso exagerada, cortando de raíz galanterías sospechosas; y conste que no bastan ciertos alardes de puritanismo, sino que son precisos actos contradictorios de otros que sentaron antaño funestos precedentes. Barcelona tiene una querrela que ventilar con sus verdugos; no ha llegado todavía la ocasión oportuna, pero prevénganse quienes sabiendo que les puede alcanzar cierta responsabilidad parece que tienen empeño en arrostrarla. En ese caso, todos sabríamos hasta donde debería llegar la execración. Y la tenacidad catalana sabría vengar el más impío de los ultrajes.

EMILIO SABROSO.

Barcelona, Octubre, 1911-3

NOTAS Y BOZECOS

Quien lo habla de decir! quien lo había de pensar! Si lector amigo, si: no vuelvo de mi sorpresa ante la candidatura, que miro y remiro sin llegar á convencerme de que es real y cierta, engendrada y dada á luz, después de una laboriosísima gestación, por las juntas, ó lo que sean, (no conozco la variadísima organización de comisiones inacabables que tienen para dar cargo á todos) de los bien avenidos republicanos de Lérida.

Porqué cuidado que están bien avenidos y amiguitos que te son, como diría un vascuence. Y vaya, vaya, que después de las cosas, cositas y cosazas que se han dicho los unos á los otros y los otros á los unos, se necesita no tener aquella cualidad anímica que agolpa á la cara toda la sangre del corazón enrojeciéndola cuando ejecutamos algún acto poco en armonía con las reglas de la moral y de la ética y con los principios de la dignidad humana, para, después de ciertas afirmaciones que han sido dichas y oídas, escritas y leídas por ahí y por todos, veamos ahora en amigable consorcio y muy cogiditos del brazo á los que no ha mucho se ponían como no digan dueñas.

Yo soy incapaz de olvidar al que sin razón me haya ofendido, perdonarle la ofensa, si, por grave que sea, devolverle bien por mal, también, siempre; pero ir con él cogido del brazo, volver á estrecharnos la amistad antigua insultada por una calumnia, nunca, jamás; por esto me causa más sorpresa, no vuelvo de mi asombro al ver enlazados en amistosa coyunda á Godás y á Font, á Ibars y á Montull, etc., etc., sobresaliendo entre toda esta mezela, forzosamente, por el imperio brutal de una necesidad apremiante, el nombre de Manuel Soldevila.

Porqué contra éste se ha hecho más que decir, contra Soldevila y Carrera llegaron los.... no sé que nombre darles' se han puesto tantos yal los de Pereña, diré, á difamarle oficialmente ante la Ciudad entera impugando en pleno Consistorio unas cuentas presentadas por él de lo gastado en unas ferias y fiestas. Y ello lo hicieron en tal forma, que parecía, y así lo decían más claro y sin embajes en corrillos y tertulias, que el *Manel* se había puesto en el bolsillo unas cuantas pesetas, en número crecido.

Esta imputación á Soldevila de hecho tan deshonesto y la candidatura republicana que hoy ha llegado á mis manos, son la demostración de un dilema al final del cual se halla, sin réplica posible, que esos señores que anidan en los bajos de la antigua casa Tapiés son unos impostores. O bien era falso cuanto dijeron de Soldevila, y así parece ser cuando lo tienen á su lado, pues de no declarar muy alto que aquellas cuentas son justas y que Soldevila es un honrado administrador, no creo posible, que este, *cuya rectitud y proceder no merecen por mi parte duda alguna*, fuera unido á partir un piñón, con Godás por ejemplo, y en este caso, sería una impostura lo hecho por los nacionalistas de Pereña.

Si aquello no lo fué y creen lealmente que Soldevila se portó como ellos decían, es una impostura que se hace al pueblo de Lérida como sangrienta burla, el llevar á que administre sus intereses un hombre cuya honradez se ha puesto en entredicho á un concejal que se le ha echado en cara en pública sesión la malísima administración de unos fondos destinados á festejos, por los mismos que fiscalizaron su conducta anterior de concejal.

¡Que poca confianza puedes tener Lérida querida en la candidatura de esos hombres que son capaces de esas cosas para satisfacer vanidades, para sostener su orgullo!

NOTICIAS

El estreno en la simpática Sociedad «La Paloma» de la opereta «Molinos de viento» congregó, como era de esperar, numerosa y distinguida con-

currencia ansiosa de escuchar las páginas musicales del Maestro Luna.

No queremos hacer crítica de la obra por ser ésta conocida de nuestro público, pero sí merece detallarse la ejecución por parte de los intérpretes. En conjunto fué ésta fiel y completa sin vacíos ni deficiencias, tanto en la ejecución como en la presentación escénicas, pues se vistió bien y con propiedad y encuadrada con bellas y nuevas decoraciones pintadas por el infatigable y popular aficionado Sr. Jové.

La señorita Torres en el delicado papel de «Margarita», estuvo encantadora, teniendo en determinados pasajes, como en el duo de la carta, momentos delicados, en los que una vez más demostró sus condiciones de verdadera artista.

El «Capitán Alberto» tuvo en el Sr. Esteve un gallardo intérprete, cantando su particella, con aquel exquisito gusto y hermosa voz que tiene ya por todos reconocida.

Con el gracejo y habitual travesura que imprime carácter al Sr. Jové no hay que decir que el «Cabo Stock» adquirió su verdadero relieve.

La simpática Sra. Millanes hizo de la infeliz «Sabina» un tipo delicioso, que fué del agrado del público.

El inteligente aficionado Sr. Sabaté, encargado de interpretar á «Romo» demostró que apesar de su apartamiento de la escena, no le decrece el entusiasmo y condiciones de buen aficionado.

Los partiquines y coros mantuvieron la obra á la altura de los intérpretes, lo mismo que la orquesta.

Felicitemos muy de veras al Sr. Raidó, á quien se debe la mayor parte del éxito por su trabajo de Maestro concertador y director de orquesta.

No queremos finalizar esta reseña, sin aprovechar la ocasión de suplicar á la Directiva, que ponga en escena obras del arte de «Molinos de viento,» pues son las que dan fama y provecho.

Después de brillantes ejercicios efectuados en Madrid ha obtenido plaza con el número dos, en las oposiciones á «Ayudantes de Montes» y con destino á esta Jefatura D. José Miralbes Marco, hermano de nuestro buen amigo y correligionario D. Francisco, á quienes testimoniamos el afecto íntimo de nuestra más cordial enhorabuena.

Está bien probado que para fortalecer el cerebro y nervios, y para recuperar toda fuerza perdida, nada hay mejor que el poderoso tónico reconstituyente FOSFO - GLICO - KOLA - DOME - NECH. Droguería *La Media Luna* de R. Trilla.— Mayor, 39.—Lérida.

AVISO

Rogamos á nuestros suscriptores de fuera de la Capital que no remitan otra clase de sellos de franqueo que los de 0'15 ó 0'10 de peseta por ser de más fácil cange, al efectuar el pago de la suscripción.

No va á medida de nuestros deseos la enfermedad de nuestro entrañable amigo y queridísimo Jefe Don Genaro Vivanco y Menchaca pues si bien sigue su curso sin complicación, no se inicia la franca mejoría que anhelamos con toda el alma.

Dios quiera, y así se lo rogamos fervientemente, que en el próximo número podamos dar á nuestros lectores, amigos y correligionarios, mejores noticias del curso de la enfermedad y agradecemos á todos ellos las muestras de consideración, afecto é interés que por nuestro amado enfermo nos han demostrado.

Caja de Ahorros y Monte-pío de Lérida

El resúmen del balance semanal que terminó en el día de ayer 5 de Noviembre es como sigue:

Ingresos ó cobros: Imposiciones, reembolso de préstamos y cobros por todos conceptos: 25896 ptas. 85 cénts.

Salidas ó pagos: Préstamos, reintegro á imponentes y pagos por demás conceptos: 27198 pesetas 52 cénts.

El Director, Genaro Vivanco.

En el Matadero municipal se han sacrificado durante la semana que acaba de transcurrir las siguientes reses:

Lanar.	443
Vacuno.	20
Cerda.	101
TOTAL.	564

JUDICIALES

Los juicios orales señalados para la presente semana en la Audiencia provincial son los siguientes:

Día 6.—Causa instruida por el Juzgado de Balaguer sobre robo contra José Moreno Castellá á quien defenderá el Abogado Sr. Reñé y representará el Procurador Sr. Villodres.

Día 7.—Causa sobre robo procedente de igual Juzgado contra Pedro Cases Gil Abogado señor Perez y Procurador Sr. Alvarez Llinás.

Día 8.—Causa sobre hurto, Juzgado de Cervera, procesado Andrés Adriá, Abogado Sr. Gil Alvarez, Procurador Sr. Villodres.

Día 9.—Dos causas por contrabando contra Rosa Arnau y otra y Luis Maestre Aristot defendiéndoles los abogados Sres. Hernandez y Florensa, bajo la representación de los Procuradores Sres. Iglesias é Isac

Registro Civil

Movimiento de población

NACIMIENTOS:

- Día 31.—José M. de Otal Martí.
- » » —Agustin Solanes Cabanes.
- » 3 Nbre —Ignacio Ros Culleré.

DEFUNCIONES:

- Día 31.—Antonio Carrera Gari; 70 años.
- » 3 —Pedro Pelegri Belar; 76 años
- » » —Juan Dastany.—50 id.
- » 3 —Teresa Balaguer Ribau; 76 años.
- » » —Antonio Camí Gomez; 78 años.

RELIGIOSAS

SANCORAE

- Lunes, 6.—Santos Severo y Leonardo.
- Martes, 7.—San Ernesto y Sta. Carina
- Miércoles, 8. Santos Claudio y Sinfioriano
- Jueves, 9.—La imagen del Sto. Cristo en Balaguer.
- Viernes, 10.—San Modesto y Sta. Florencia.
- Sábado, 11.—San Martín y Sta. Ernestina.
- Domingo, 12.—El Patrocinio de Ntra. Señora

Manuel Cardona Bert

ABOGADO

San Antonio 9-2.º LÉRIDA

TALLER Y ALMACEN DE MUEBLES

Celestino Jové

Gran surtido en Camas de hierro, cómodas, sillas de todas clases, camas torneadas y de plafón. Especialidad en comedores, dormitorios y salones completos, de todos los estilos.

Caller: Alcalde Fuster, 15.
Despacho: Pescaderia, 3-LÉRIDA

Balasc Plaza de la Sal, 3

Cerrajería, armería y expendeduría de explosivos. Completo surtido en accesorios de caza. Representante la acreditada Casa Beristain de Barcelona.

Talleres: Afueras del puente, barriada de Cap-pont

Zapatería de JUAN FALGUERA

Perfección, Elegancia y Economía

Se construye toda clase de calzado. ==

Calle del Carmen, 3 (FRENTE Á LA BAJADA DE LA TRINIDAD).—LERIDA

Sección de Anuncios

Joan Bergós

Corredor de Negocios

Dirección: *Jose Alvarez* Tallers, 20

Liquidación

para *Jose Alvarez* á precios inverosímiles.—
Comercio *Saldo* **Saldo**

PLAZA SAN JUAN, 19 en Liquidación

Buenaventura Baiget

Taller de reparaciones de toda clase de máquinas eléctricas y motores á gas.

Instalaciones para pueblos

Plaza de la Libertad, 2

Cándido Clua

Corredor Real de Comercio Colegiado-LERIDA

Despacho: Banco de España y Rambla de Fernando, 16, 2.º, 1.ª—Gestiona ó interviene en operaciones—Sindicatos agrícolas, de descuento, préstamos, negociación de letras.—Compra y venta de valores etc., etc.—*Asegurador*.—DELEGADO del banco vitalicio de España.—Seguros.—Vida y de la Compañía «ZURICH».—Seguros Accidentes.

¡Este... Ese... Aquél!

A TODOS en general es útil y conveniente conocer las condiciones que la UNION CATALANA, Sociedad Aseguradora de ganado caballar, asnal, mular y bovino, hace á sus asociados. Para adquirir referencias, avistarse con D. José Galcerá, Mayor, 35-3.º Representante de dicha entidad, quien dará todas cuantas facilidades sean necesarias para el caso.

Propietarios, Comerciantes, Agencias de transportes, Cocheras de Alquiler, Labradores!..... **¡Todos!... ¡Alerta!**

Caja Mútua Popular

Sociedad Cooperativa de ahorro para Pensiones y Socorros.—Capital suscrito y contrasegurado hasta el 30 de Junio de 1910—7.009.672 ptas. Fundada en 1.º de Marzo de 1906 bajo la Inspección del Ministerio de Fomento, de acuerdo con lo dispuesto por la Ley del 14 de Mayo de 1908. Autorizado su funcionamiento por R. O. de 28 de Julio de 1909. Admite suscripciones para la clase obrera desde 600 ptas. pagaderas en 10 años, Por meses.

Inspección General en Lérida: Mayor, 35 3.º
DON JOSÉ GALCERÁ.

Grandes Talleres HERETER

CAMILO MIR

ROSELLÓN, 191-interior TELEFONO, 3780

Cocinas, alumbrado, calefacción y ventilación. Instalaciones centrales.

Calderería para industrias y fabricación de productos similares.

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS EN PLANCHAS

Material sanitario

Estufas, Formogones, Pulverizadores,

Legiadoras, etc. etc.

Sección Técnica.—ESTUDIOS, PLANOS Y PRESUPUESTOS
REPRESENTANTE EN LÉRIDA: JOSÉ GIL

Rambla de Aragón 5. (Monte-pío)

José Rabasa y Montseré

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, OIDO, NARIZ Y CIRUGÍA GENERAL

CONSULTORIO: MAYOR, 24 - 2.º

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 4 á 6

“La Mutual Franco Española,,

Sociedad Benéfica de Previsión y Caja de Ahorros Popular
Domicilio social: ALCALÁ, 38. — MADRID.

Representante en Lérida: J. I. — Rambla de Aragón.—MONTE-PIO.

• A los herniados (trencaduras) •

Las personas afectadas por tan molesta como grave dolencia encontrarán en la Farmacia SANS (Sucesor de L. Solá) un grande y variado surtido de BRAGUEROS de todas clases, desde los de construcción más sencilla hasta los más acreditados sistemas modernos.

Braguero regulador, el más apropiado para la retención y curación de cualquier hernia por antigua y rebelde que sea, siendo el modelo más recomendado para ejercer la presión á voluntad sobre la parte afectada.

Bragueros muy finos y cómodos especiales para mujer.

Bragueros de goma con pelotas de aire comprimido para personas delicadas que no pueden sufrir la presión del resorte ó muelle.

Bragueros de goma para las hernias inguinales infantiles.

Bragueros fuertes, clase especial para trabajadores.
Bragueros de todas clases, formas y sistemas para todas edades.

Bragueros y Parches umbelicales de todas clases.
Fajas ventrales de todas clases para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

Corsés mecánicos y Orinales de goma vulcanizada de las mas acreditadas marcas del país y extranjero.

Artículos de Goma de todas clases é instrumentos de Cirujía Veterinaria.

Farmacia Sans

==== PALMA 18.—LERIDA ====